Royal Military College Saint-Jean Board of Governors – Biographies

Conseil des gouverneurs du Collège militaire royal de Saint-Jean


	Chair
Lieutenant-General (ret.) Richard J. Evraire, CMM, CD

Born in Ottawa in 1938, Lieutenant-General (ret.) Richard Evraire joined the Canadian Forces in 1954. He attended Collège militaire royal de Saint-Jean, the Royal Military College of Canada in Kingston, and McGill University in Montréal, where he earned a Bachelor of Civil Engineering in 1960. He also holds a Master’s in Public Administration from Queen’s University in Kingston (1989), and a Bachelor of Science (1994) and an Honorary Doctorate in Military Sciences (1997) from Royal Military College of Canada in Kingston. He is presently a doctoral candidate in political studies at Queen's University.

Commissioned as an officer in the Royal 22nd Regiment in 1959, his service included the command of the 1st Battalion of his regiment; 4 Canadian Mechanized Brigade Group; CMR Saint-Jean; Canada's National Defence College; and the NATO Defence College in Rome. He completed three periods of service at National Defence Headquarters in Ottawa, the last as Chief Land Doctrine and Operations.

Lt.-Gen. (ret.) Evraire has participated in two missions for the United Nations – one as a military observer in Kashmir [India and Pakistan (1970-1971)] and the second as commander of the United Nations in the Middle East, Canadian Contingents (1978-1979). Lt.-Gen. (ret.) Evraire served a total of 14 years in NATO, including more than four years as Canada’s military representative on NATO's Military Committee in Permanent Session, in Brussels. He retired from the CF in 1997 after 42 years of service.


	Président
Lieutenant-général (ret.) Richard J. Evraire, CMM, CD

Né à Ottawa en 1938, le Lieutenant-général (ret.) Richard Evraire s’est joint aux Forces canadiennes en 1954. Il a fait ses études universitaires au Collège militaire royal de Saint-Jean; au Royal Military College of Canada à Kingston et à l’Université McGill où il a complété, en 1960, un baccalauréat en génie civil. Il est également détenteur d’une Maîtrise en Administration publique de la Queen’s University à Kingston (1989) et d’un baccalauréat ès sciences (1994) et d’un doctorat (honoris causa) en sciences militaires (1997) du Royal Military College of Canada à Kingston. Il est actuellement candidat au doctorat en études politiques à la Queen’s University.

Mis en service en tant qu’officier du Royal 22e Régiment en 1959, il a commandé le 1er bataillon de son Régiment; le 4e Groupe brigade du Canada; le Collège militaire royal de Saint-Jean; le Collège de la Défense nationale du Canada et le Collège de Défense de l’OTAN, à Rome. Il a complété trois périodes de service au Quartier général de la Défense nationale, à Ottawa, le dernier en tant que Chef - Doctrine et opérations terrestres.

Le Lieutenant-général (ret.) Evraire a deux missions aux Nations Unies à son actif – l’une comme observateur militaire au Cachemire [Inde et Pakistan (1970-1971)] et la seconde comme commandant des contingents canadiens des Nations Unies au Proche Orient (1978-1979). Il cumule quatorze années de service à l’OTAN, incluant plus de quatre ans dans le poste de Représentant militaire du Canada auprès du Comité militaire en session permanente, à Bruxelles. Après plus de quarante-deux années de service militaire, il prend sa retraite en 1997.


	Vice-Admiral (ret.) Jean-Yves Forcier, CMM, CD

Vice-Admiral (ret.) Jean-Yves Forcier joined the Navy in December 1971. He is a graduate of Canadian Forces Command and Staff College (1988) and National Defence College (1994), and holds a Master’s in Leadership and Training from Royal Roads University (2000). He was invested in the Order of Military Merit at the grade of Officer in 1999 and promoted to Commander within the Order in 2005. 

He was promoted to the rank of Rear-Admiral in June 2003 and appointed as Commander Maritime Forces Pacific. Following his work on the Chief of Defence Staff Action Team for Transformation, he was promoted to Vice-Admiral and assumed the position of Commander Canada Command in July 2005. 

Mr. Forcier retired from the military in 2006 and is now the Head of Program for the Master of Arts in Disaster and Emergency Management at Royal Roads University.
	Vice-amiral (ret.) Jean-Yves Forcier, CMM, CD

Le Vice-amiral (ret.) Jean-Yves Forcier s’est joint à la marine en décembre 1971. Il est gradué du Collège d’état-major et de commandement des Forces canadiennes (1988), et du Collège de la Défense nationale et détient une Maîtrise en leadership et formation de la Royal Roads University (2000). Il a été reconnu à l’Ordre du mérite militaire au grade d’officier en 1999 et nommé au grade de commandant au sein de l’Ordre en 2005.

M. Forcier a été promu au grade de contre-amiral en juin 2003 et nommé à titre de Commandant des Forces maritimes du Pacifique. Suivant son travail avec l’équipe de transformation du Chef d’état-major, il a été promu au grade de vice-amiral et a assuré la position de commandant du Commandement Canada en juillet 2005. 

M. Forcier s’est retiré des Forces canadiennes en 2006 et est présentement à la tête du programme du Master of Arts in Disaster and Emergency Management à la Royal Roads University.


	Major-General (ret.) Richard Bastien, OMM, MSM, CD

Following a successful career with the CF of more than 35 years, culminating in his final appointment as Second in Command of the Air Force, Major-General (ret.) Richard Bastien now enjoys a second career as an executive-level consultant in the private sector. 

From 1997 to 2000, Maj.-Gen. (ret.) Bastien held a number of internationally-based CF positions including Commander of the Defence and Liaison Staff, in the UK, and Defence Attaché for UK and Ireland. Between 2000 and 2004, he was Deputy Commander of Air Force Strategic Vision and instituted a new Succession Planning process for senior Air Force officers. 

A 1971 graduate of Royal Military College of Canada in Kingston with a Mechanical Engineering degree, Maj.-Gen. (ret.) Bastien completed a Master’s in Business Administration in 1992.  He was invested in the Order of Military Merit at the grade of Officer in 1995 and received the Meritorious Service Medal in 1996. Mr. Bastien retired from the Canadian Forces in 2004. 
	Major-général (ret.) Richard Bastien, OMM, MSM, CD

Le Major-général (ret.) Richard Bastien a complété une carrière militaire de plus de 35 ans, ayant comme dernier poste le titre de commandant adjoint de la Force aérienne et poursuit maintenant une deuxième carrière à titre de conseiller exécutif dans l’industrie privée.

De 1997 à 2000, le Major-général (ret.) Bastien a détenu plusieurs postes des FC internationaux dont celui de Commander of the Defence and Liaison Staff, au Royaume-Uni, ainsi que les postes d’attaché militaire auprès du Royaume-Uni et de l’Irlande. Entre 2000 et 2004, il était le chef d’État-major adjoint de la Force aérienne où il a guidé la Vision stratégique de la Force aérienne et mis en place un Plan de succession continu pour les officiers supérieurs de la Force aérienne.

Détenteur d’un Baccalauréat en génie mécanique du Royal Military College of Canada à Kingston depuis 1971, il a complété une Maîtrise en gestion des Affaires (MBA) en 1992. Il a été décoré officier de l’Ordre du mérite militaire en 1995 et a obtenu la médaille du service méritoire en 1996. M. Bastien a pris sa retraite des Forces canadiennes en 2004.


	Colonel (ret.) Michel William Drapeau, OMM, CD, LL.L.

Colonel (ret.) Michel William Drapeau is a member of the Law Society of Upper Canada. As principal of Michel Drapeau Law Office, his practice is centred on access to information and privacy law, human rights law, employment law, security and military law, and civil litigation.  He is a member of the International Society for Military Law and the Law of War.  

Mr. Drapeau lectures at undergraduate and graduate levels at the University of Ottawa’s Faculty of Law. He also lectures at the university’s Faculty of Sciences. Mr. Drapeau has co-authored three legal texts, Canadian Military Law Annotated, Federal Access to Information and Privacy Legislation Annotated, and Protection of Privacy in the Canadian Private Sector. 

Prior to joining the legal profession, Col. (ret.) Drapeau served 34 years in the Canadian military, retiring in 1993 as Director, National Defence Headquarters Secretariat, and Secretary, Armed Forces Council.   


	Colonel (ret.) Michel Drapeau, OMM, CD, LL.L.

Le Colonel (ret.) Michel Drapeau est membre du Barreau du Haut Canada. M. Drapeau pratique le droit dans son propre cabinet Sa pratique porte principalement sur les domaines du droit de l’accès à l’information et à la protection de la vie privée; les droits de la personne; les droits de l'emploi; le droit militaire et de la sécurité; et le litige civil. Il est membre de la Société Internationale de Droit militaire et de Droit de la guerre.

M. Drapeau enseigne, au niveau du baccalauréat et des études supérieures, à la Faculté de droit de l’Université d’Ottawa ainsi qu'à la Faculté des sciences sociales. M. Drapeau est co-auteur de trois ouvrages : Canadian Military Law Annotated, Federal Access to Information and Privacy Annotated, et Protection of Privacy in the Private Sector. 

Avant de se joindre à la profession d'avocat, le colonel (ret.) Drapeau a servi dans les Forces armées. Au moment de sa retraite en 1993, il cumulait les fonctions de directeur du Secrétariat exécutif du Quartier général de la Défense nationale et de Secrétaire du Conseil des Forces armées canadiennes.




	Lieutenant-Colonel (ret.) Rémi Landry, OMM, CD

Lieutenant-Colonel (ret.) Rémi Landry retired from the Canadian Forces after more than 34 years of service. He held several operational positions as an infantry officer with the Royal 22nd Regiment. Since September 2001, he has been a candidate for a Doctorate in Political Science at the University of Montréal, and has just finished his doctoral dissertation, Turbulences et changements institutionnels a sein de la Société internationale : une perspective historique. He is also an associate researcher in international security at the University of Montréal. 

Lt.-Col. (ret.) Landry is a graduate of Collège militaire royal de Saint-Jean.  In 1973, he earned a degree in business management from the Université de Sherbrooke. In 1997, he completed a Master’s in Political Science at the University of Montréal, specializing in international relations. Since 2004, he has been a Fellow with the École de politique appliquée at the Université de Sherbrooke. Since the summer of 2002, he has taught at the Royal Military College of Canada in Kingston, and currently teaches at Royal Military College Saint-Jean. 

Since his retirement from the CF, Mr. Landry has worked as a consultant in international security. He is currently working as an independent military analyst with Radio-Canada.  
	Lieutenant-colonel (ret.) Rémi Landry, OMM, CD

Le Lieutenant-colonel (ret.) Rémi Landry a pris sa retraite des Forces canadiennes après plus de 34 ans de services continus. Il a occupé divers postes opérationnels comme officier d’infanterie avec le Royal 22e Régiment. Depuis septembre 2001, il est candidat au doctorat en Sciences politiques à l'Université de Montréal. Il vient d’ailleurs de déposer sa thèse « Turbulences et changements institutionnels au sein de la Société internationale : Une perspective historique ». Il est aussi chercheur associé avec le Groupe d’étude et de recherche sur la sécurité internationale de l'Université de Montréal.

M. Landry est diplômé du Collège militaire royal de Saint-Jean. En 1973, il a obtenu un diplôme en Administration des affaires de l’Université de Sherbrooke. En 1997, il a complété une maîtrise en Sciences politiques à l'Université de Montréal, avec une spécialisation en relations internationales. Depuis 2004, il est chargé de cours à l’École de politique appliquée de l’Université de Sherbrooke. Depuis l'été 2002, il a  enseigné au Collège militaire royal du Canada à Kingston, et enseigne présentement au Collège militaire royal de Saint-Jean.

Depuis sa libération des FC, il agit à titre de consultant en sécurité internationale. Il agit présentement comme analyste militaire indépendant auprès de la Société Radio Canada.  


	Captain (ret.) Sandra Perron

Captain (ret.) Sandra Perron served for 13 years with the Canadian Forces. Early in her military career, Capt. (ret.) Perron served as Logistics Officer, CF Transport Platoon Commander, Base Mobile Support Officer, and Safety Officer. She received the Base Commander’s Award for Outstanding Performance, and early promotion to Captain. 

Capt. (ret.) Perron graduated as top student on Infantry Training and Airborne Training, and received the Base Commander’s Sword. She served as Infantry Platoon Commander during contraband operations on the Canadian/US border, as Assistant Operations Officer during her first six-month peacekeeping tour in Bosnia, and as Anti-tank Platoon Commander during a six-month tour in Croatia. She received the UN Protection Force (Yugoslavia) (UNPROFOR) commendation for outstanding service. 

From 1997 to 2000, she chaired the Defence Minister’s Advisory Board on Gender Integration and Employment Equity. 

Ms Perron holds a Baccalaureate Degree in Business from the University of Winnipeg. She has worked for eight years for General Motors, where she is the Global Purchasing and Corporate Affairs Manager with an annual procurement portfolio averaging C$1.2 billion in direct and indirect purchases.  
	Capitaine (ret.) Sandra Perron

Le Capitaine (ret.) Sandra Perron a servi pendant 13 ans au sein des Forces canadiennes. Au début de sa carrière, le Capitaine (ret.) Perron a servi à titre d’officier logistique, de commandant de peloton pour le transport des FC, d’officier de support pour les bases mobiles, ainsi que d’officier de sécurité. Elle a reçu le prix de reconnaissance du commandant de la base pour ses performances remarquables, ainsi qu’une rapide promotion au grade de capitaine. 

Le Capitaine (ret.) Perron a gradué en tant qu’élève remarquable à l’entraînement d’infanterie et d’aéroporté et a reçu l’épée du commandant de la base. Madame Perron a servi à titre de chef de section d’infanterie durant des opérations de contre-bande à la frontière du Canada et des États-Unis. Le Capitaine (ret.) Perron a également servi à titre d’assistant officier des opérations au cours des premiers six mois de la mission de maintien de paix en Bosnie, ainsi qu’agir en tant que commandant de peloton antichar au cours d’une mission de six mois en Croatie. Elle a reçu une mention élogieuse de la Force de protection des Nations Unies (Yougoslavie) (FORPRONU) pour des services remarquables. 

De 1997 à 2000, Madame Perron a présidé le conseil consultatif du Ministre de la Défense sur l’intégration des genres et l’équité en matière d’emploi. 

Madame Perron possède un Baccalauréat en Commerce de la University of Winnipeg. Elle a travaillé huit ans à General Motors où elle occupe le poste de Global Purchasing and Corporate Affairs Manager, avec un portefeuille d’acquisition annuel s’élevant à 1.2 billions $ en achats directs et indirects.


	Ms. Elinor Sloan

Ms Sloan earned an Honours Bachelor of Arts in Political Science and Economics from the Royal Military College of Canada in Kingston in 1988, and an MA in International Affairs from the Norman Patterson School of International Affairs at Carleton University in 1989. In 1997, she earned a Doctorate in International Relations from the Fletcher School of Law and Diplomacy at Tufts University in Boston. She is currently an associate professor in the Department of Political Science at Carleton University in Ottawa. 

Ms Sloan sits on the editorial boards of Canadian Foreign Policy, Journal of Military and Strategic Studies, and Canadian Military Journal. She is a senior fellow with the Canadian Defence and Foreign Affairs Institute and is a member of the advisory board for the Canadian Centre for Treaty Compliance.
	Madame Elinor Sloan

Madame Sloan a obtenu un Baccalauréat spécialisé en Sciences politiques et économiques du Royal Military College of Canada à Kingston en 1988, ainsi qu’une Maîtrise en relations internationales du Norman Patterson School of International Affairs de la Carleton University, en 1989. En 1997, elle a obtenu son Doctorat en relations internationales de Fletcher School of Law and Diplomacy à Tufts University, à Boston. Elle est actuellement professeur associé au département de Sciences politiques à la Carleton University à Ottawa. 

Madame Sloan siège actuellement au comité éditorial du Canadian Foreign Policy, du Journal of Military and Strategic Studies et de la Revue militaire canadienne. Elle est stagiaire de troisième niveau de la Canadian Defence and Foreign Affairs Institute et est membre du conseil consultatif pour le Canadian Centre on Treaty Compliance.


	Mr. Julian Martin

 

Professor Julian Martin earned a Bachelor of Arts at the University of Victoria in 1975, and a Master of Arts at the University of Texas at Austin in 1982. Professor Martin went on to study at the University of Cambridge, Peterhouse College, UK, where he received a Master of Philosophy degree in 1984 and a Doctorate in History of Science in 1988.

 

He is an Associate Professor of History at the University of Alberta with a special interest in the roles of bureaucracies and other expert knowledge guilds in modern state-building. He is a Fellow of the Royal Historical Society.  Professor Martin has a significant administrative background in strategic planning and deliberative work that includes participation on the boards of several facilities development and long-range development plan committees.
	M. Julian Martin

 

Le professeur Martin à obtenu un Baccalauréat des Arts à la University of Victoria en 1975 et il a obtenu sa Maîtrise à la University of Texas at Austin en 1982. Le professeur Martin a continué ses études post-secondaires à la University of Cambridge, Peterhouse College (Royaume-Uni), où il a obtenu une Maîtrise en philosophie en 1984 suivi d’un Doctorat en histoire de la science en 1988.  

 

M. Martin est professeur associé en histoire à la University of Alberta avec un intérêt spécial dans les rôles des bureaucraties et d'autres guildes du savoir de l’expert dans la construction de l'état moderne. Il est membre du Royal Historical Society. Le professeur Martin à une expérience significative en planification stratégique et un travail délibératif qui inclue la participation de plusieurs conseils d'administration de comités de développement d'installations et d'autres comités qui se concerne sur la planification du développement de longue-portée.


	Mr. Dany Deschênes

Dany Deschênes is a Professor at the École de politique appliquée of the Université de Sherbrooke. In 1993, he received a Baccalaureate in Political Science at the Université du Québec (Montréal) and in 1997 he received a Masters of Regional Studies (political science) from the Université du Québec (Chicoutimi). He is now candidate to the Doctoral program in Political Science at the Université Laval. 

From 2003 to 2005, Mr. Deschênes was an international security analyst with the Ministère de la Sécurité publique du Québec. He is also an associate researcher for the peace and international security for the Institut québecois des hautes études internationales as well as a Fellow of the Canadian Defence & Foreign Affairs Institute.

Mr. Deschênes specializes in the study and teaching of research specific to international relations domains relating to Canadian Defence and Security policy, comparative politics (transitory and democratic consolidation) and Danubeian and Balkan Europe political studies.
	M. Dany Deschênes

Dany Deschênes est professeur à l’École de politique appliquée de l’Université de Sherbrooke. En 1993 il a obtenu un Baccalauréat en Sciences politiques à l’Université du Québec à Montréal et, en 1997, une Maîtrise en Études régionales de l’Université du Québec à Chicoutimi. Il est candidat au Doctorat en Science politique à

l’Université Laval.

De 2003 à 2005, M. Deschênes a été analyste en sécurité internationale au sein du Ministère de la Sécurité publique du Québec. Il est aussi chercheur associé au programme de paix et sécurité internationales de l’Institut québécois des Hautes études internationales de l’Université Laval ainsi que chargé de cours du Canadian Defence & Foreign Affairs Institute. 

M. Deschênes se spécialise dans l’enseignement et la recherche spécifique aux domaines des relations internationales (politique de sécurité et de défense du Canada), de politique comparée (transition et consolidation démocratiques) et de l’Europe danubienne et balkanique.
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